
超载103%：货车驶上杨浦大桥被拦
! ! ! !早晨 !时 "#分，内环周家嘴路
至杨浦大桥主桥面的上坡路，一辆
沪 $%号牌的黑色厢式货车正在艰
难爬坡，缓慢的车速和重压的轮胎
引起高架巡逻交警的怀疑。经拦截
过磅检测，这辆货车竟超载 &#"'。

今天上午，交警高架支队开展
校车、货车违法专项整治，警方在杨
浦大桥、虹桥机场北进口、鲁班路立
交等路段设下多个卡点，重点检查
货车闯禁令标志、超载超限，校车不

按规定路线行驶、违规使用警示灯
等违法行为。
拦停黑色厢式货车后的几分钟

里，交警又接连拦下多辆有超载嫌
疑的大货车，并引导至杨浦大桥下
的道路超限检测站称重。

记者在现场看到，一辆沪 (号
牌装满金属管的半挂大货车慢慢开
上地磅，头上滚动的显示屏马上跳
出车重：)*+*吨。交警告诉记者，虽
然这辆车只超载 &,'，但已经接近
杨浦大桥的限重 ))吨。
对此，司机范某却不以为然，他

告诉记者，自己拉这一车，不超的话
运费连成本都抵不过，现在超出的

运费差不多就是他这几天的收入，
大约能赚个 &###元。

经检测，" 辆超载货车分别超
载 &,'、--'和 &#"'。相比范某的
主动超载，超载 &#"'的司机朱某
感到有些冤枉：“货是公司装的，我
只负责开。我还问过装卸工是否超
了，他说超了一点，不多。谁知道那
么狠。”朱某表示，他是拿固定工资
的，超载对自己并没好处。
记者看到，这辆货车属于黑龙

江昊锐物流有限公司，车上运的是
矿泉水，核载 .吨，却运了近 &.吨
的货，按照法律规定，车辆超载超过
"#'，朱某将被处记 !分、罚款 )##

元的处罚。
上午 ,时 *#分，记者来到鲁班

路立交南北高架入口处附近，交警
接连拦下两辆校车，一辆是黄色大
鼻子校车，一辆是面包车改装的校
车。两辆校车均为空驶，却打开了校
车标示灯，属于违法，被处以记 /

分、罚款 /##元。交警还仔细核查了
两辆车辆校车证背面的行驶路线，
如果校车不按规定行驶，也将被记
/分、罚 /##元。
据警方介绍，近年来高架支队

通过日常执法、与路政执法部门联
手建立货运车联合“整治点”等措
施，保持对货运车违法行为高压严

管。据统计，今年 &月以来，高架交
警共查处各类货运车违法 *!-"起，
平均每月 -##余起，其中有 &,名驾
驶人被扣满 &/分降级，起到一定的
震慑作用。
下一步，警方将在高速与高架

衔接处和货运车违法多发路段加强
固点守候，持续开展集中整治，对货
运车违法做到“全覆盖、零容忍”，并
在法律框架内从严从重处罚。警方
呼吁市民，在日常驾驶过程中发现
货车违法上高架的情况，可拨打
&&#或将相关视频上传举报平台，
警方将“核实一起、查处一起”。

首席记者 潘高峰

! ! ! !本报讯（记者 金志刚）为期 "

天的“/#&!（第十一届）中国国际轨
道交通展览会”今天上午在上海新
国际博览中心0*、0)馆开幕。上海
首条 &##'低地板现代有轨电车“蚕
茧宝贝”等新产品、新技术亮相。

作为亚太地区专业、权威的城
市轨道交通与铁路领域专业展会，
本届国际轨交展共有来自中国、德

国、法国、英国、意大利、美国、日
本、韩国、澳大利亚等 &"个国家的
/##多家企业参展。其中，由南车、
北车重组合并后的中车首次亮相
轨交展。

中车展台展出了上海首列
&##'低地板有轨电车，该车由中
国中车股份有限公司和上海电气
股份有限公司的合资企业———上

海轨道交通设备发展有限公司设
计和制造，将运营在松江区现代有
轨电车示范线 1& 线和 1/ 线两条
线路上。因为这种有轨电车外形有
点像蚕茧，松江又有着悠久的桑蚕
丝织传统，所以被亲切地称为“蚕
茧宝贝”。
“蚕茧宝贝”采用世界上技术

领先的法国阿尔斯通公司的

2314$35有轨电车技术，车辆采用
)模块编组，全长约 ""米、宽 /+!)

米。参展的有轨电车地板面和站台
在同一水平面，车内无纵向斜坡，
完全实现 &##'低地板，方便乘客
上下。通过技术引进，完全实现有
轨电车的自主化设计，进而实现制
造本地化。在消化、吸收引进技术
的基础上，积极开展技术创新，在
松江有轨电车上增加了紧急牵引
功能，车辆可在无触网路口快速通
过，或者在触网无供电情况下迅速
到达下一站，更好地适应上海各类
复杂的道路状况。

! ! ! !本报讯（记者 徐驰）近日，一
名出租车司机在衡山路宛平路附近
因交通违法被交警拦停，但司机为
逃避执法竟然猛踩油门，将交警拖
出近 )#米后才停下。目前，这名司
机已被警方刑事拘留。

!月 -日下午 &时 "-分，一辆
蓝色出租车突然驶入衡山路宛平路

口，驾驶室一侧有一名交警被一路
拖行。在此过程中，路口左转的车辆
差点撞到交警，而出租车将交警拖
出近 )#米才停下。当事民警随即呼
叫增援，涉事司机随后被警方控制。
原来，出租车司机沈某在路口

等红灯时占压黄色网格线，民警立
刻上前指出其违法行为，并准备处

罚。在按照规定要求驾驶员出示两
证时，沈某佯装寻找证件，随后驾车
快速驶离现场，并将执勤交警拖行。
根据规定，占压黄色网格线应处罚
款 &##元，不计分。而沈某交代以为
要记 "分，自己的驾驶证又已被扣
.分，生怕满 &/分要“回炉”学习，
故情急之下做出疯狂举动。

! ! ! !昨天，本报头版刊登《台上吞
云吐雾 台下摇扇驱味》一文，讲述
话剧演员为剧情及效果整场抽真
烟引发争议。不少网友留言表达了
自己的看法。上海话剧艺术中心对
此也相当重视，并在公众号上回
应：“围绕当下‘公共场所控烟条
例’的实施与落实，我们希望更多
人参与讨论，从而达成社会共识。”

有支持有反对
话剧演员因剧情需要整场抽

烟，你怎么看？
在本报官微发起的一项投票

中，"!'的投票者认为，此举有损
双方健康、也违背了法律；&"'的

观众认为，话剧需要逼真，为了艺
术要做必要的牺牲。

网友“水滨月”说：“公共场所
禁烟，是国家明文规定。作为艺术
的传播者，更应当以身作则遵守公
德。”还有网友认为，观众不会因为
演员抽电子烟而影响观剧，倒是被
真烟熏得难受才会影响观剧。

但支持抽真烟者认为：“如果
投入地看进去，深入每个角色的内
心，就不会觉得‘抽烟没有必要’。
如果观众觉得无法忍受，不妨考虑
回避。”网友“桃李不言”则表示，对
艺术创作应持宽容心态。

提出中肯意见
还有网友提出相对中肯的意

见，比如建议话剧中心做好防火、
通风措施，防止烟雾向观众席扩
散。网友“七彩幺幺”认为：“什么年
代的戏，只能有什么年代的场景，
否则就失真了。但是应当提前告知
吸烟情节，让观众有选择权。”她的
建议得到 "*'的网友认同。

还有 &#'的投票者认为，行业
应当出台明确规定，设置统一标
准，这样就不会存在差异和争议，
执行及执法也更容易。

上话积极回应
昨晚，上海话剧艺术中心对外

发布声明，表示非常关注观众对于
演员演戏抽真烟的质疑，称剧组曾
试过电子烟，但因无法表现“掐烟
头”等动作效果，最终决定用真烟。
此外，制作人明确表态：“对于一些
原剧本规定情景及人物角色要求
无法规避吸烟的问题，剧场在今后
的剧目宣传和售票中会提前告知，
由观众决定是否观看剧目，或是选
择后排位置等方式来避免‘剧场二
手烟’问题。” 本报记者 左妍

观众意见不一 有网友建议提前告知给予选择权
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话剧演员表演有必要抽真烟吗？

! ! ! !四川北路溧阳路口附近是闹
市区交通要道，这里机动车与非
机动车混行，险象环生。
最近，虹口交警部门将非机

动车道改设在较宽畅的人行道上

街沿，并划线设置交通隔栏，既不
影响行人通行，又使非机动车能
安全有序行驶，有效改变原先的
混行现象。

肖健 摄影报道

人行道上巧设非机动车道

! ! ! !本报讯（记者 金志刚）滴滴快
车上海昨天公布大数据分析结果，
为缓解“最后一公里”出行难而推出
的“沪郊快车”上线满 "个月后，滴
滴快车外环外订单占比接近三成，
相比年初增长将近一倍，其中，早高
峰近 /&'为轨交站订单，明显高于
市区的 .'。“沪郊快车”成为继社
区穿梭巴士、短驳公交、公租自行车
之后又一种解决方案。
受职住分离影响，上海人均通

勤距离 &.公里，平均通勤时间 )#

分钟，明显高于长三角地区其他城
市。据介绍，目前滴滴快车外环外订
单占比已达 /-'，与内环内的 ""'

成为快车上海订单最多的两个区
域。相关数据显示，外环外轨交站订
单 167&#中，位于闵行和松江的各
*个，浦东和嘉定各 & 个，其中，莘
庄、九亭、松江大学城位列前三。

在上海打车最多高校 167)

中，排名前三的分别为上海交大、同
济大学、东华大学，皆在外环外拥有
校区。而外环外打车最多的小区中，
分别有 "个位于闵行和松江，有 /

个位于浦东，另外 /个位于宝山和
奉贤，其中，浦江世博花园、上海康
城、鹤沙航城等为大型居住社区。

! ! ! !本报讯（通讯员 蒋中呈 记者
江跃中）“僵尸车”不仅占用道路资
源，在给来往车辆、行人造成不便，
还严重影响市容市貌。近日，青浦警
方联合城管、安管中心等相关部门，
对潜藏在辖区内的 &,/辆“僵尸车”
展开全面清拖。
整治中，执法人员首先对排摸

发现的“僵尸车”张贴告示，限定日
期责令车主自行清拖；对于逾期仍
“霸道”不走的，由相关部门统一清
拖至指定地点存放 !#天，所造成的
一切费用及后果由车主承担；对于
超出 !#天无人认领的车辆，将依照
法律法规予以处理。
“我每天都扫这段路，看到这车

（!僵尸车"）已经很久没动过了。清
扫车底的时候又费事又扫不干净。”
整治中，一位保洁工人向民警反映
了“僵尸车”给日常道路保洁造成的
不便。

今后，青浦警方将继续加强
整治力度，力争实现“僵尸车”零
存量。

出租车司机为逃扣分拖拽交警

青浦清拖172辆霸道“僵尸车”

! ! ! ! !沪郊快车"缓解
!最后一公里"出行难

早高峰滴滴快车
外环外订单占三成

100%低地板电车“蚕茧宝贝”亮相
!"#$中国国际轨交展在上海新国际博览中心开幕

交警高架支队上午开展校车#货车违法专项整治

!"#$

补短板
交通大整治


